

## Encabeza España desigualdad en UE (Reforma 13/05/13)

Encabeza España desigualdad en UE (Reforma 13/05/13) Los españoles salieron ayer a las calles para protestar a dos años del nacimiento del movimiento de los indignados. Foto: AP Luis Méndez/Corresponsal Madrid, España (13 mayo 2013).- La desigualdad social está creciendo de manera más acelerada en España que en otros países europeos, con especial incidencia en los sectores vulnerables de la población como jóvenes, mujeres y migrantes. La distancia entre ricos y pobres, y la diferencia de ingresos entre estos dos grupos nunca habían sido tan amplias en el país ibérico que, según los expertos, encabeza actualmente la desigualdad en la Unión Europea (UE), luego del deterioro progresivo que se ha venido produciendo desde que estalló la crisis económica en 2008. Estas son algunas de las principales conclusiones del primer Informe sobre la Desigualdad en España 2013 realizado por la Fundación Alternativas y dirigido por el catedrático Jesús Ruiz-Huerta. Según el estudio, la crisis económica ha provocado en España un hundimiento en términos reales de las rentas más bajas, mientras que las medias se han sostenido y las altas han seguido creciendo. Este perfil tan regresivo no se ha producido en ningún otro país europeo. "La desigualdad ha crecido mucho durante la crisis, pero este crecimiento estaba presente en el modelo económico y social anterior, ya que en la etapa previa a la crisis había en España más desigualdad que en la mayoría de los países de la UE", señala a REFORMA Luis Ayala, profesor de economía y uno de los autores del informe de la Fundación. Durante la etapa de bonanza económica que se prolongó desde mediados de los noventa hasta el inicio de la crisis en 2008, España apenas registró mejoras en la distribución de la riqueza, por lo que el avance de la desigualdad social ha sido mucho mayor que el registrado en otros países europeos, según los analistas. El crecimiento de la renta media durante los años de crecimiento no sirvió para estrechar las diferencias de renta entre los hogares, ni para aliviar el riesgo de pobreza de una proporción considerable de la población. "La desigualdad ha crecido en España como consecuencia de la destrucción de empleo, pero también hay una responsabilidad pública porque la capacidad redistributiva de nuestro sistema es bastante menor que la de otros países y su respuesta por tanto ha sido mucho más limitada", agrega el economista de la Universidad Rey Juan Carlos. Los recortes implementados por el Gobierno del Partido Popular (PP), con especial efecto en sanidad, educación y prestaciones sociales, habrían acentuado las carencias de los sectores más vulnerables del país ibérico. Con respecto al futuro, los autores del informe no son nada optimistas al señalar que niveles mejores de empleo no significan que España recupere los índices de equidad social. "Una característica de nuestro problema es que la desigualdad suele crecer bastante en los tiempos de crisis, pero no se reduce en la misma proporción cuando llega la expansión económica", concluye el economista ibérico, luego de precisar que España deberá convivir con los niveles de desigualdad durante muchos años. El fuerte incremento de la desigualdad social en España también está avalado por otros informes como el de la Fundación Foessa, que señala en su último estudio que el proceso de empobrecimiento se ha profundizado en extensión e intensidad generando una sociedad fracturada. "La fractura social se ha instalado entre nosotros y con el tiempo cada vez será más difícil que las personas empobrecidas puedan salir de la exclusión", asegura el secretario general de la organización humanitaria Cáritas Española, Sebastián Mora, que participó en la elaboración del informe. La brecha que se ha abierto entre las personas empobrecidas y las personas con más posibilidades de acceso a bienes y servicios es alarmante, según el informe que señala que los ingresos medios de las personas más ricas de España es siete veces superior al nivel medio de ingresos de quienes tienen menos rentas. Desde el comienzo de la crisis, esta diferencia se ha incrementado en un 30 por ciento, precisa la Fundación Foessa. La destrucción de empleo y la moderación salarial han sido determinantes en la reducción del nivel de renta de los hogares españoles, a lo que hay que sumar el efecto negativo sobre la renta disponible que han tenido algunos de los recortes a las prestaciones sociales y el aumento del IVA. Todo ello explica según los expertos que los indicadores de desigualdad en España arrojen los niveles más altos de la UE y anticipen un preocupante futuro, ya que el ensanchamiento de las diferencias de renta entre los hogares españoles se puede enquistar en la estructura social.